

**RESPUESTA A INFORMACIÓN PUBLICADA POR ESTE DIARIO**

# Alavez aplica medidas en Iztapalapa para detectar casos de extorsión sexual

Ordena a los gabinetes de agua y seguridad dar seguimiento a pipas que entregan el líquido // Instalarán buzones para hacer denuncias

**ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ**

La alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez Ruiz, instruyó a los gabinetes de agua y de seguridad de su administración realizar un monitoreo de la entrega de agua en pipas ante la información de un estudio de la UNAM sobre condicionamientos y extorsión sexual para abastecer el recurso en zonas de alta marginación.

Informó que desde el lunes pasado, durante las reuniones de ambos gabinetes que se realizan a las 8 y a las 9 de la mañana, respectivamente, requirió además a los directores territoriales y de las áreas que los integran instalar buzones en los que se reciban de manera anónima denuncias de ese tipo de conductas, y de ser el caso, aplicar medidas, investigar a fondo e ir hasta las últimas consecuencias.

Refirió que el domingo se instalaron comités ciudadanos de acceso equitativo al agua, en el que cualquier persona podrá involucrarse no sólo en temas como un buen manejo en la distribución por medio de pipas, sino en gestionar acciones como la instalación de pozos de captación de lluvia o el reverdecimiento de algún espacio y que podrán ser también una instancia que reciba ese tipo de denuncias.

Si bien dijo que en el tiempo que lleva trabajando en los territorios de la demarcación no ha tenido conocimiento de forma directa de alguna situación de ese tipo, señaló que “no las vamos a tolerar y hacemos un exhorto a que las personas, sobre todo las mujeres, presenten sus denuncias, ya sea en los comités o en las direcciones territoriales. Vamos a investigar a fondo”.

Asimismo, explicó que la alcaldía opera la distribución de agua con 150 pipas propias, independientemente de las que envía la Secretaría de Gestión Integral del Agua (antes Sistema de Aguas de

la Ciudad de México), con las que se inició ya un acercamiento para una mejor coordinación, y hay en la demarcación al menos 26 asentamientos humanos irregulares en los que se distribuye el recurso mediante pipas

Se realizan entre 400 y 600 viajes al día, pero en temporada de estiaje se incrementan hasta en mil 500.

Agregó que ante señalamientos como los del investigador de la UNAM Jorge Alberto Arriaga, sobre condicionamientos en la entrega de agua, se hace más indispensable reforzar instancias como los comités de acceso equitativo al elemento, fortalecerlos como contralorías ciudadanas, y con su apoyo “actuemos como autoridad en el momento en que detectemos alguna anomalía”.

Comentó que hasta el momento no han detectado algún otro tipo de condicionamiento y la preocupación de la alcaldía está en hacer una entrega equitativa y bien organizada. “Es un derecho humano y lo tenemos que hacer valer como tal y en eso vamos a abocar nuestros esfuerzos los próximos días”, apuntó.

